

LA TRADICION

PERIÓDICO MONÁRQUICO

DIRECCION Y REDACCION

Libreros, 7, segundo, donde se dirigirá toda la correspondencia no administrativa.

ADMINISTRACION

Libreros, 7, donde se dirigirán los pagos, reclamaciones y anuncios.

DIOS, PATRIA, REY

Se publica Miércoles y Sábados con Censura Eclesiástica

PRECIOS DE SUSCRICION

		Ptas.	Cts
En España.....	Un trimestre.....	3	»
	Un semestre.....	5	»
Ultramar y extranjero..	Un trimestre.....	6	»
	Un año.....	20	»

Boletín Religioso.

SANTORAL.—Día 29. San Maximino, obispo.
Día 30. San Fernando, rey de España.
Día 31. Santa Petronila, virgen.
Junio.—Día 1. San Segundo, obispo y mártir.
CULTOS.—Prosigue el ejercicio de las flores de María, en la iglesia de la Clerecía.
En la parroquia de Sancti-Spíritus, continúa la novena del Santísimo Cristo de los Milagros, á las horas anunciadas.
El domingo á las cinco de la tarde, hay imposición de medallas y recepción solemne de Hijas de María, en la capilla del Hospicio á la que seguirá la procesion de la imagen de la Santísima Virgen por el pátio interior del establecimiento, terminando el acto con una plática que tendrá el padre Carrera, S. J.
El martes á las siete y media, hay comunión general en la Clerecía; á las diez y media se celebra la fiesta de la Reina de todos los santos y Madre del Amor Hermoso, con misa solemne y sermon, que predicará don José Campoamor. S. D. M. estará de manifiesto hasta las cinco de la tarde, que se reservará despues de solemnes completas. Terminada la reserva, se sacará en procesion por la carrera de costumbre la imagen de la Santísima Virgen, y despues de su entrada en el templo, se cantará la despedida.

LA TRADICION

Salamanca 29 de Mayo de 1886.

EL MANIFIESTO DE DON CARLOS

ESPAÑOLES:

La usurpacion cometida á la muerte del rey don Fernando VII va á ser confirmada una vez más con la proclamacion como rey de España del hijo de mi primo Alfonso.

Contra aquella primitiva violacion del derecho, y contra todas sus manifestaciones sucesivas, protestaron mis antepasados, como yo protesté igualmente contra el acto pretoriano de Sagunto, secundándome en mi protesta vuestros brazos varoniles y vuestros esforzados corazones.

Profundamente convencido de que no hay estabilidad en las leyes ni seguridad en las instituciones más que á la sombra de la monarquía legítima, luché por mis derechos, que eran la salvaguardia de vuestra prosperidad, hasta que hube agotado todos los recursos materiales.

Aquella protesta renuévola hoy, si nó con las armas en la mano, ciertamente con no menor energía; afirmando, con más entereza si cabe que en las precedentes ocasiones, mi firme, inquebrantable propósito de mantener, con la ayuda de Dios, mis derechos en toda su integridad y de no prestarme á renuncia ni á transaccion de ningun género.

Mis derechos, que se confunden con los de España, lo mismo son conculcados por la presencia en el trono de un príncipe ó de una princesa, inconscientes instrumentos de la Revolucion, que por la proclamacion de una república, y para hacerlos valer en la forma más eficaz, no vacilaré jamás en seguir el camino y en escoger los procedimientos que el deber me trace.

ESPAÑOLES:

Diez años de amargo destierro pasados lejos de vosotros, pero con el corazon viviendo siempre en los campos inmortalizados por vuestras proezas y las de vuestros padres, han acabado de enseñarme toda la sublimidad de vuestra constancia.

A las conmovedoras demostraciones de fidelidad que sin cesar haceis llegar hasta mí, no puedo responder mejor que sellando con esta protesta los vínculos indestructibles que nos unen, y dándoos la seguridad de que hasta el último aliento estará consagrada á vosotros la vida de vuestro legítimo Rey.

CÁRLOS.

Lucerna, 20 de Mayo de 1886.

DOM BOSCO

APUNTES BIOGRÁFICOS.—LA OBRA DE DOM BOSCO.—SU ESTANCIA EN BARCELONA.—EN OBSEQUIO DE DOM BOSCO.

I. En una poblacion de la Italia septentrional, Castelnuovo d'Asti, diócesis de Turin, nació el ilustre y virtuoso Dom Bosco el día 15 de Agosto de 1815. Inclinado al sacerdocio, hizo sus estudios en el seminario de Chieri, donde terminó su carrera. Una vez recibidas las sagradas órdenes que le habilitaban para el ministerio del altar, lanzóse al apostolado de las almas con ardor evangélico, buscando en todos sus actos la mayor gloria de Dios. Acompañaban al joven sacerdote todos las dotes de la naturaleza y de la gracia; y á un talento claro y á una imaginación viva, juntábanse una pasión por el estudio, una actividad extraordinaria, y sobre todo, una memoria asombrosa que aún hoy conserva bastante fresca para conocer perfectamente el personal completo de sus numerosas cosas y todos los pormenores relativos á éste. En 1847 compuso el reglamento de su congregacion que es un modelo en su género, y ha escrito muchas obras elementales que han sido muy encomiadas por la prensa católica. Pero si grandes son las dotes de su inteligencia no menos esclarecidas son las cualidades de su gran corazon. Sabe pensar, pero sabe amar; y la grandeza de su alma ha salido siempre victoriosa en medio de los peligros y rudas pruebas á que le han expuesto sus más acérrimos adversarios. La humildad y el heroísmo se dan la mano en Dom Bosco, y la sensibilidad y delicadeza de sentimientos resplandecen en él, sobre todo encarecimiento. De estos nobles sentimientos de su corazon, brotó la congregacion Salesiana. Tiene Dom Bosco tan poderoso ascendiente sobre sus alumnos, que ha podido reunir en la Iglesia á multitud de niños y tenerlos horas y días enteros pendientes de su voz dándoles ejercicios espirituales en todas formas. Sí, es todo un carácter; católico sin aditamento, cree como Pedro, y ama como Juan, y jamás se escondió de manifestar sus creencias, sosteniendo siempre la intransigencia en punto á principios y doctrina, hasta los últimos extremos. Y sin embargo, su prestigio es inmenso y hoy es el hombre más popular de Italia. Allí entre mil persecuciones de los enemigos de Dios pudo salvar milagrosamente su vida. Pasadas aquellas tormentas, creció el número de sus enemigos y aquellos que al principio juzgaban ser una monomanía que padecía el ilustre fundador, vieron luego que era el celo de la gloria de Dios que lo guiaba, se apresuraron á estrechar su mano, honrándose todos los Prelados de Italia con su amistad. Hasta los mismos enemigos de la Iglesia han rendido tributo á la virtud apostólica de Dom Bosco. En 1854 el comendador Ratazzi, intimo de Cavour quiso conocer al hombre extraordinario cuya fama llegara á sus oídos; visitóle en uno de sus oratorios y salió tan prendado de su visita que usó de su valimiento en la Corte de Turin para proteger su sistema de enseñanzas. Pio IX y Leon XIII le han colmado de distinciones. A él confió el actual Pontífice la terminacion del templo del Sagrado Corazon de Jesús empezado en 1868 sobre el monte Esquilino y que actualmente se alza sobre aquella famosa colina contando además las dependencias para escuela y asilo de huérfanos.

II. Como á menudo piden noticias acerca la piadosa Sociedad de San Francisco de Sales, fundada por dom Bosco, creemos conveniente dar á nuestros lectores una idea concisa, pero exacta, de los fines que la misma se propone.

El objeto de la Sociedad salesiana es socorrer á la juventud pobre y desvalida. Empezó por un simple catequismo en 1841, en la iglesia de San Francisco de Asis en Turin, y poco á poco se adoptaron y pusieron en práctica los siguientes medios:

1.º Oratorio y jardines de recreo los dias festivos. Se reúne á los muchachos más abandonados, y se les entretiene con actos de

piEDAD y con juegos todo el día. Consisten estos últimos en gimnástica elemental, saltos, carreras, columpios, música vocal é instrumental, declamacion, drama, etc.

Por la mañana, á hora fija, pueden confesarse, comulgar, oír la santa Misa y la explicacion del Evangelio, siguiendo á esto un rato de escuela dominical. A la tarde se enseña el Catecismo en la clase, se cantan himnos sagrados, seguidos de una breve instruccion en comun y de la bendicion con el santísimo Sacramento. Luego hay recreacion hasta el anochecer, y escuela hasta las ocho únicamente en invierno. Antes que los muchachos vuelvan á sus casas algunos piadosos caballeros, á quienes se dá el título de cooperadores ó colaboradores acuden á informarse de los que carecen de trabajo, mientras que otros cooperadores les proporcionan colocacion en talleres cristianos.

2.º Para los jóvenes obreros de más edad, á quienes no basta la instruccion de los dias festivos, se han establecido escuelas nocturnas, en las que se enseñan el Catecismo y los cursos elementales dentro los límites y en el órden de enseñanza que se juzga más á propósito para un jovencito obrero.

3.º Escuela diurna para los muchachos que, á causa de ir mal vestidos ó ser díscolos, no pueden frecuentar las escuelas públicas.
4.º Casas para huérfanos. El objeto de estos establecimientos es dar asilo á los niños pobres y abandonados á quienes falta todo: hogar, pan, vestidos y vigilancia. En dichas casas aprenden los muchachos las artes y oficios segun su capacidad, y algunos aún los estudios clásicos. Frecuentan asimismo las escuelas nocturnas, en las que se les dá la instruccion primaria y profesional, con la enseñanza de música vocal é instrumental, canto llano, piano, armonium, órgano y troas.

Entre los estudiantes muchos se hacen capaces de desempeñar empleos civiles y ya en el vestibulo de la cárcel. Recogidos en aquellas casas, é instruidos en la ciencia y la moralidad, unos treinta mil de ellos se devuelven todos los años á la sociedad civil trocados en buenos cristianos y honrados ciudadanos.

La casa-matriz radica en Turin. Estos establecimientos carecen de rentas, y se mantienen solamente con las limosnas eventuales de los bienhechores. Así es que encarecidamente se ruega á todos los amantes del bien público, que acudan en su auxilio con oraciones, obras personales ó medios pecuniarios.

Los niños objeto de estos beneficios, todos los dias mañana y noche hacen oraciones particulares por sus bienhechores.

III. Durante los pasados dias Dom Bosco ha visitado á la católica España, permaneciendo entre los catalanes, que obsequiaron y honraron á porfia al venerable fundador italiano. Hé aquí lo que escriben con este motivo nuestros queridos compañeros *La Revista Popular* y *El Correo Catalan* de Barcelona:

«Será sin duda uno de los recuerdos más gratos para la asociacion de católicos de esta ciudad la sesion que celebró en honor del insigne y por tantos títulos benemérito fundador de los Talleres Salesianos. Tuvo por objeto principal esta sesion ofrecer al venerable sacerdote el título de socio de honor de la misma y colocar para este objeto sobre su pecho la insignia de Asociacion. Ampliando las breves noticias que en el número anterior pudimos adelantar sobre este acto solemnisimo; hé aquí reseñados con alguna mayor extension los más culminantes rasgos de él, para honra del venerable anciano y de su glorioso Instituto, así como de la distinguida Sociedad que desde entonces tiene la satisfaccion de contar á aquel entre sus individuos.

»A las cuatro de la tarde, hallándose el salón ocupado por numerosa concurrencia entró en el Dom Bosco acompañado de varios señores eclesiásticos y seglares. Despues de una salva cantada por la Escolanía de la Merced, el presidente de la Asociacion, don Bartolomé Feliu, leyó un elocuentísimo discurso para saludar al ilustre sacerdote y manifestar los trabajos que ha realizado en todos los países para propagar la educacion cristiana entre los hijos del pueblo.

»Extendióse luego en atinadas consideraciones, y refirió la fundacion del Instituto de las Hijas de María Auxiliadora, de la Congregacion de cooperadores y de la Obra de María Auxiliadora, Asociaciones nacidas de la ardiente caridad de Dom Bosco; describió á grandes rasgos las Misiones Salesianas de la Patagonia, emprendidas en Noviembre de 1875 y que ha convertido ya más de catorce mil salvajes, trascribió el juicio de Su Santidad Leon XIII acerca de la Obra de aquel varon apostólico, y felicitó á la Asociacion de católicos por la honra singular de ver en el local de sus Escuelas al instrumento escogido por el Señor para tan admirables obras.

»Una salva de entusiastas y merecidos aplausos coronó este discurso, y enseguida el señor secretario don Joaquin Font leyó el acta de la junta de gobierno en que se acordó la celebracion de dicha fiesta, para imponer solememente á Dom Bosco la insignia de la asociacion, como miembro de honor. El reverendo don Juan Masferrer, vocal eclesiástico, puso acto continuo la insignia al venerable anciano. Entonces el entusiasmo de la concurrencia llegó á su colmo, de tal manera que, el ilustre Dom Bosco, en extremo conmovido, vióse precisado á tomar la palabra para manifestar su gratitud á la asociacion de católicos. Dijo que llevará la honrosa insignia como recuerdo perenne de las muestras de aprecio que estaba recibiendo; que la mostraria con orgullo en su país, á cuantas personas se interesan por la enseñanza católica, y que cuando viera á Su Santidad le diria cuán encendido es el amor de los barceloneses á la Iglesia. Habló, por fin, de sus talleres y del bien inmenso que

DEPOSITO LEGAL